

BOLETÍN No. 270 ->>

Cuestiones culturales, económicas y de organización patriarcal son las principales variables que influyen en el consumo de alcohol desmedido en comunidades rurales y urbanas en México.

Como parte de la investigación que se realizó sobre el consumo de alcohol en poblaciones rurales y urbanas en México, se detectó que en comunidades como San Andrés Daboxta, perteneciente al estado de Hidalgo, el consumo de alcohol llega a superar al agua, expresó en entrevista Martha Leticia Salazar Garza, investigadora de la Universidad Autónoma de Aguascalientes y colaboradora del libro “Alcohol y comunidades rurales: experiencias de investigación”.

En este sentido, la investigadora de la UAA explicó que el consumo de alcohol en esta comunidad se debe a cuestiones culturales y económicas, en ella los hombres son los más propensos a beber alcohol en exceso por cuestiones de organización patriarcal propias de la agrupación, lo cual es una variable importante a destacar para la investigación, así como la falta de servicios de agua potable para el consumo humano.

Igualmente, Salazar Garza señaló que en el sector masculino de las áreas rurales, se tiende más a consumir alcohol para dejar de lado los problemas económicos que aquejan a ese sector, en tanto, para el área urbana, el hombre suele beber bebidas embriagantes con el simple objetivo de tener convivencia social.

Por otra parte, la investigadora de la Máxima Casa de Estudios del estado, expresó que particularmente en el estado de Aguascalientes, parte del estudio se trabajó en comunidades de los municipios de San Francisco de los Romo y Jesús María, tanto en telesecundarias como en bachilleratos.

De esta manera, Leticia Salazar refirió que en estos municipios el ocio y la falta de oportunidades provocan el consumo de alcohol en manera temprana para los jóvenes, además que la cercanía entre las amistades facilita su consumo, al contrario de las zonas conurbadas de Aguascalientes.

Asimismo, la catedrática de la Universidad Autónoma de Aguascalientes expresó que como parte de la investigación que se realizó en las últimas mediciones sobre el consumo de alcohol en población rural y urbana en México, se determinó que los once estados que presentaron mayores porcentajes de consumo de alcohol en zona rural fueron Baja California Sur, Durango, San Luis Potosí, Nayarit, Zacatecas, Colima, Querétaro, así como Hidalgo, Puebla, Tlaxcala y Michoacán.

